



ÉDITO

Mêlant innovation et tradition, science et artisanat, ce numéro de La Gazette vous offre quelques moments du quotidien de notre MJC.

La Micro Folie en est un exemple formidable: c'est une ouverture sur le Monde, comme un pont entre les époques, les cultures, la diversité de l'Humanité.

Votre lecture vous emmènera depuis le Fablab, concentré de technologies, jusqu'aux mains expertes des adhérentes du patchwork.

Dans ces lignes, vous retrouverez ainsi l'Accueil, le Partage et l'Engagement, à pratiquer sans modération, entre générations, autour d'un écran, devant une œuvre-d'art, en marchant ou en jouant...

Bonne lecture !!!

La MJC est soutenue financièrement par



Crédits photos > MJC Lézignan-Corbières
Rédaction-conception > les équipes de la MJC de Lézignan-Corbières
Impression > 1.500 exemplaires | Diffusion numérique > 5.000 mails
(c) NOVEMBRE 2024 | NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE

VOTRE MJC EN ACTIONS

CULTURE La MICRO-FOLIE, déjà trois ans !

Inauguré fin 2021 par le Préfet de l'époque, Christian BONNIER et installé au sein de notre maison, le musée numérique Micro-Folie a trois ans d'activité à son actif. Il est temps de faire le point sur sa fréquentation et les actions qui y sont menées.



Les premières Micro-Folies ont été mises en place en 2016, initiées par le Ministère de la Culture, dont l'ambition était de déployer 200 lieux du genre sur tout le territoire français. Face au succès de la démarche, l'ambition a ensuite été revue à la hausse avec un chiffre annoncé de 1 000 Micro-Folies d'ici fin 2022. Sur le département, après Narbonne en 2019, la ville fut la deuxième à accueillir une telle structure, visant à favoriser l'accès à la pratique culturelle en milieu rural. Ailleurs, les Micro-Folies ont pu prendre racine dans différents lieux, des médiathèques, des centres culturels, des cinémas... Ici, c'est la MJC qui a porté le dossier, largement soutenu par la Ville, par la DRAC et par la Déléguée du Préfet en Charge de la Politique de la Ville.

Concrètement, la Micro-Folie est une porte ouverte sur les trésors de l'humanité : beaux-arts, architecture, cultures scientifiques, spectacles vivants (soirées-concerts, opéras, ballets en direct ou en retransmission). Numérisées en très haute qualité, les collections réunissent des collaborations à l'échelle régionale, nationale et internationale, coordonnées par la Grande halle de la Villette de Paris en partenariat avec les institutions culturelles, telles que le château de Versailles, la Cité de la musique Philharmonie de Paris, le festival d'Avignon, l'Institut du monde arabe, le musée du Louvre, le musée national Picasso, le musée d'Orsay, le musée du Quai Branly, l'Opéra national de Paris, le Grand Palais et Universciences (Cité des sciences et de l'industrie et Palais de la découverte). Une galerie virtuelle accessible à tous et gratuite à découvrir grâce à des outils nouvelle génération : écran géant, réalité virtuelle et tablettes numériques.

Pour développer et animer le concept, la MJC a embauché, grâce au soutien de l'Etat, une Médiatrice Culturelle. Céline MATHELIER accueille le public en visites libres ou thématiques, organise des animations régulières et une programmation culturelle. Son investissement a permis à notre Micro-Folie d'être reconnue dans le réseau national. En termes de chiffres, sur l'année 2023 cela a représenté une fréquentation de 1.243 visiteurs, dont 793 scolaires. Un travail étroit avec les enseignants a été engagé dans le cadre de la Cité Éducative. Ainsi, depuis l'ouverture, plusieurs classes de la maternelle au lycée mais aussi des apprentis du CFA ont été accueillis.

Le partenariat avec l'Education Nationale, notamment avec les écoles Marie-Curie et Frédéric-Mistral de Lézignan s'est élargi depuis peu aux villages. Les écoles de Canet-d'Aude, Paraza et Homps sont concernées. Outre les scolaires, la médiatrice s'adresse aussi au public extra-scolaire et travaille en collaboration avec les différents Centres de Loisirs du territoire intercommunal.

Pour aborder l'art et la culture, elle propose des thématiques accompagnées d'ateliers créatifs et de tables de jeux éducatifs. Des séances qu'elle a aussi proposées à un public adulte et senior, ainsi que des apéros- musée. Les adolescents ne sont pas oubliés, notamment par le biais de jeux interactifs édités par Ubisoft sur grand écran ou par le biais des casques de réalité virtuelle ainsi que d'autres propositions adaptées à cette tranche d'âge.

Avoir un musée numérique est une chose, mais ce qu'il faut c'est surtout une personne qui le fasse vivre dans le cadre d'une véritable action de médiation culturelle. En marge du musée numérique, une programmation culturelle "Les soirées Grains de Folie" et des expositions sont aussi organisées, réunissant environ cinq cents spectateurs la saison dernière. Pas encore assez connu des habitants, cet outil innovant est une plus-value pour la ville, ce que les partenaires n'avaient pas manqué de mentionner lors de son inauguration : "Son implantation en plein quartier prioritaire est chargée d'une valeur symbolique extrêmement positive" avait alors fait remarquer le préfet de l'Aude, le jour de l'inauguration..



VOTRE MJC EN ACTIONS ...

NUMÉRIQUE On bricole au FABLAB

La troisième saison de notre FABLAB démarre bien. Ainsi, à l'occasion des Journées Nationales de la Réparation, la MJC a organisé, un atelier autour de l'autoréparation sur toute la journée du vendredi 18 octobre. Au programme : diagnostic de pannes sur des smartphones, dépannage d'ordinateurs ou encore réparation d'appareils de petit électroménager... Une dizaine de personnes y a participé et l'opération sera régulièrement reconduite.

Au FABLAB on a aussi formé les éducateurs de l'E.S.A.T. Jean Cahuc à l'utilisation des machines à commandes numériques. De là, un nouveau partenariat a vu le jour entre la MJC et cette structure avec, entre autre, la réalisation de magnifiques trophées commandés par la Fédération Française de Sport Adapté.

Signalons enfin que le LEZILAB propose, depuis la rentrée de septembre, des séances gratuites de découverte tous les lundis. On peut y venir seul ou accompagné, quel que soit son niveau ou son âge.



SPORT

Accueil de la formation fédérale d'animateur-trice en randonnée

Lors des dernières vacances de Toussaint, la MJC a accueilli une formation nationale organisée par la Fédération Française de Randonnée Pédestre. Il s'agissait de délivrer le diplôme fédéral permettant d'animer et encadrer bénévolement des randonnées sur des terrains balisés ou non, d'une durée d'un ou de plusieurs jours, et dans le respect des règles imposées par la Fédération. Emmenés par trois formateurs régionaux durant ces deux journées d'évaluation, les 16 stagiaires ont alterné approches théoriques, préparations d'itinéraires en salle et sorties sur le terrain. Venus de la région Occitanie (Aude, Haute-Garonne, Gers, Hérault, Tarn et Garonne et Pyrénées Orientales) et d'Auvergne Rhône-Alpes (Haute-Savoie) les participants ont été enchantés par les conditions d'accueil au Centre International de Séjour et par la beauté de nos pinèdes.

CLUBS Journée de l'amitié du PATCHWORK

Le samedi 12 octobre dernier, le club de PATCHWORK de la MJC organisait une rencontre entre clubs de la région, appelée "JOURNÉE DE L'AMITIÉ". C'est ainsi qu'une cinquantaine de personnes s'est retrouvée dans nos locaux pour partager ce temps de convivialité mais aussi de travail.

Après l'accueil matinal autour d'un petit-déjeuner, chacune s'est mise à réaliser un ouvrage déterminé en fonction de l'atelier choisi parmi les trois proposés.

A midi, l'apéritif servi dans le Patio, puis le déjeuner au self, ont redonné des forces avant la reprise du travail entre 14h et 17h.

Toute le monde est reparti enchanté de cette journée très conviviale qui a vu la participation des clubs de Canet, Fleury, Luc sur Orbieu, Limoux, Mirepoix, Olonzac, Ouveillan, Vinassan.

Bravo à Maryline THEALLER, notre responsable d'activité, et son équipe pour l'organisation de cette journée. Pour rappel le patchwork est un atelier de création qui permet de réaliser des accessoires décoratifs, du linge de maison ou du prêt-à-porter. Tous les lundis à la MJC nos adhérentes apprennent les différentes techniques d'assemblages de tissus en y ajoutant leur propre touche créative (fil à broder, laine, perles...).



VOTRE MJC EN BREF ...



Les RESTO DU COEUR à la MJC

A quelques jours du lancement de sa campagne hivernale, l'antenne locale des Restos du Cœur avait choisi notre MJC pour organiser un concert avec le groupe vocal "MC" de Narbonne qui a interprété un répertoire de chansons de variétés.

L'objectif de cette sympathique soirée était de récolter des denrées alimentaires non périssables : 57 kg ont pu être récupérés. Présidée par Agnès SIMONET, l'antenne lézignanaise des Restos accueille chaque année de nombreux habitants de la Ville, des Corbières et du Minervois, soit plus de 300 familles pour 60 000 repas annuel. A travers la mise à disposition de la salle de spectacle, notre association a souhaité manifester son soutien aux bénévoles qui s'investissent sans compter pour cette belle cause humanitaire.

COUTURE ? facile !

Facile, facile...mais pas tant que cela quand on est néophyte de la conduite d'une machine à coudre ! Les adhérentes de cette nouvelle activité ont brillamment relevé le défi : 3 heures pour réaliser une pochette zippée avec rabat, thème de la première matinée.

Il y a eu des hésitations, des interrogations, mais surtout de l'entraide et de la convivialité. Et la fierté de « faire soi-même » !

Noël sera dans les têtes des nouvelles cousettes pour le prochain projet, plus facile...mais oui... Merci à Anne-Marie FAGNONI pour la conduite bénévole de ce projet !



Nouveau parquet de DANSE

Suite à un important dégât des eaux à l'été 2023, la Mairie a mandaté, lors des dernières vacances de Toussaint, l'entreprise Menuiserie des Corbières pour procéder au remplacement du parquet de la salle de danse, soit une superficie de 150 m². Les plus de 400 adhérentes et adhérents qui fréquentent cet espace ont été ravis de cette remise en état. Nous envisageons d'équiper du même type de sol la salle 22 prochainement. Ce qui nous permettra de disposer, en 2025, de deux espaces pour développer l'apprentissage de ces pratiques artistiques ou activités de bien-être dans des conditions optimales.



Les enfants des Centres de Loisirs s'initient à l'ESCALADE

Julien COACOLO, Educateur Sportif de la MJC, a accueilli pendant les dernières vacances scolaires les enfants des Centres de Loisirs intercommunaux (Lézignan, Fabrezan, Saint-Laurent et Canet d'Aude) pour une initiation à l'escalade, dans la nouvelle salle d'ESCALADE-BLOC, située au Gymnase du Lycée Ferroul. Près de 100 enfants ont pu découvrir cette pratique sportive. L'opération, organisée à l'initiative de la Communauté des Communes de la Région Lézignanaise, sera reconduite en 2025.